

Kirche im Web ist der Reihentitel einer Studientagung, zu der jährlich Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter katholischer und evangelischer Institutionen eingeladen werden, die sich mit

In einem virtuellen Kamingsgespräch mit Thomas Söding und Ariadne Klingbeil diskutierten die Teilnehmer und Teilnehmerinnen die Frage, wie eine Zukunft von Kirche in Präsenz vor Ort und digital im Internet aussehen kann und sollte.

kirchlicher Online-Kommunikation und digitalen Trends beschäftigen. Die Tagung ist eine Kooperationsveran-

staltung der Katholische Akademie in Bayern mit der Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart, der Akademie Franz Hitze Haus, dem Internetportal katholisch.de, dem Portal evangelisch.de, der Clearingstelle Medienkompetenz der deutschen Bischofskonferenz, der MDG Medien-Dienstleistung GmbH und dem Studienprogramm Medien der PTH St. Georgen.

thema *Neue Kirchenbilder – raus aus der Box* in der Akademie Franz Hitze Haus in Münster stattfinden sollen. Aufgrund der zu geringen Anmeldezahlen wurde das Tagungskonzept gestrafft und die Tagung wurde am 16. März als Online-Veranstaltung angeboten. Mit 64 Teilnehmerinnen und Teilnehmern war die virtuelle Tagung sehr gut besucht.

Im ersten Teil der Veranstaltung wurden fünf Kurzvorträge mit anschließender Diskussion angeboten: *TikTok und die Kirche, SuchHier – die soziale Suchmaschine, Surface pressure: Mehr Kontaktflächen für Pfarrei und Gemeinde, Kirche & Gaming* sowie *aktuelle Entwicklungen im Datenschutz* waren die Themen.

Am Abend fand dann ein (virtuelles) Kamingsgespräch mit Prof. Dr. Thomas Söding und Ariadne Klingbeil von der MDG



Professor Dr. Thomas Söding und Ariadne Klingbeil hatten sich zu einem virtuellen Kamingsgespräch eingefunden. 64 Mitarbeitende aus verschiedenen Bereichen der evangelischen und katholischen Kirche hörten zu und diskutierten mit.

in München statt. Diskutiert wurde die Frage, wie eine Zukunft von Kirche in Präsenz vor Ort und digital im Internet aussehen kann und sollte. Welche Kirchenbilder und welche Visionen existieren hierzu und wo soll und wo kann die Reise hingehen? Was ist in den letzten Jahren – auch unter dem Eindruck der Corona-Pandemie – an Entwicklungen gewachsen? Was lohnt die weitere Entfaltung und Förderung? Natürlich ging es vor dem Hintergrund dieser Fragestellungen auch um die aktuellen Entwicklungen und Entscheidungen im Rahmen des Synodalen Weges.

Die nächste Tagung der Reihe *Kirche im Web* wird kommendes Jahr vom 29. Februar bis zum 1. März 2024 stattfinden. Hierzu wird die Katholische Akademie in Bayern nach München-Schwabing in die Mandlstraße 23 einladen. ■

Neue Kirchenbilder – raus aus der Box

Online-Tagung in der Reihe Kirche im WEB 2.0

staltung der Katholische Akademie in Bayern mit der Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart, der Akademie Franz Hitze Haus, dem Internetportal katholisch.de, dem Portal evangelisch.de, der Clearingstelle Medienkompetenz der deutschen Bischofskonferenz, der MDG Medien-Dienstleistung GmbH und dem Studienprogramm Medien der PTH St. Georgen.

In diesem Jahr hätte die Tagung vom 16.–17. März zum Schwerpunkt-

Akademien im Netz – auch als Online-Format

Am 16. März 2023 fand die Studientagung *Akademien im Netz* statt, die im jährlichen Turnus von der Katholischen Akademie in Bayern in Kooperation mit der Akademie Franz Hitze Haus und der Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart vorbereitet und durchgeführt wird. Zu der virtuellen Tagung fanden sich 17 Kolleginnen und Kollegen aus den katholischen und evangelischen Akademien zusammen,

die dort für die Öffentlichkeitsarbeit und/oder die Online-Kommunikation zuständig sind.

Schwerpunktthema war die Konzeption und Erstellung von Podcasts. Hierzu war als Referent Kai Rüsberg eingeladen, der Experte auf diesem Gebiet ist und auch schon Akademien bei der Vorbereitung und Produktion von Podcasts beraten und technisch unterstützt hat. Er konnte in seinem Vortrag sehr konkrete Tipps

und Verbesserungsvorschläge für die Erstellung von Podcasts geben. Vor allem hat er die Teilnehmerinnen und Teilnehmer dahingehend beraten, welche Technik unabhängig für die Erstellung qualitativ hochwertiger Podcasts ist und was man beachten muss.

Im nächsten Jahr wird das nächste Treffen in dieser Reihe vom 28.–29. Februar 2024 in der Katholischen Akademie in Bayern stattfinden. ■